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A Fomento Paraná deu iní-
cio a uma nova campanha para 
renegociação de débitos de 
contratos com parcelas em atra-
so com a instituição. O objetivo 
é sensibilizar empreendedores e 
empresas com benefícios para 
liquidar contratos e eliminar 
restrições.

A campanha oferece des-
contos que podem chegar a 
100% de juros e dos encargos 
moratórios para repactuação de 
contratos de microcrédito. Para 
aqueles empreendimentos ap-
tos a ter os maiores descontos, 
os responsáveis estão receben-
do uma correspondência que 
apresenta o boleto de liquida-
ção com estas condições espe-
ciais de negociação.

No segundo trecho da mis-
são oficial do governo estadual 
à Ásia, liderada pelo governa-
dor Eduardo Leite, o presiden-
te da Invest RS, Rafael Priklad-
nicki, manteve contatos com 
agentes especializados no mer-
cado chinês. 

Uma das reuniões ocorreu 
em Shenzhen, nesta sexta-fei-
ra (22), com representantes da 
ChinaInvest, consultoria fo-
cada em expandir os negócios 
com a maior economia asiática.

Prikladnicki se reuniu com 
o CEO da ChinaInvest, Tomás 
Machado, que é gaúcho e está 
há 25 anos na cidade chinesa, 
aproximando a economia local 
de oportunidades ao redor do 
planeta. 

O Museu da Imagem e 
do Som do Paraná (MIS-PR) 
abriu inscrições para uma visita 
guiada na próxima quinta-feira 
(28), das 19h às 21h. Após o 
percurso pelo museu, os visitan-
tes podem participar de roda 
de conversa com Ivana Cassuli 
e Marcelo Borges Eggers, artis-
tas que produziram a exposição 
“Desver”. Há 30 vagas.

Para se inscrever é neces-
sário enviar um e-mail para 
educativomis@seec.pr.gov.br 
com o nome completo, RG ou 
CPF, escolaridade e contato de 
e-mail. 

Menores de 16 anos pre-
cisam estar acompanhados de 
um responsável. A entrada é 
gratuita.
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Com o objetivo de avaliar 
as aprendizagens dos estudan-
tes e guiar políticas públicas na 
educação, os testes do Sistema 
de Avaliação do Rendimento 
Escolar do Rio Grande do Sul 
(Saers) serão realizados a partir 
de segunda-feira (25/11) e se-
guindo até 6 de dezembro em 
todos os 497 municípios do 
Estado. 

Coordenada pela Secretaria 
da Educação (Seduc), a prova 
ocorre anualmente ao final do 
calendário letivo e mede o de-
sempenho dos alunos dos ensi-
nos Fundamental e Médio das 
escolas públicas do RS, incluin-
do instituições urbanas e rurais, 
tanto da Rede Estadual quanto 
da Municipal.
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começam na 
segunda-feira
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Taxa de desocupação

Para melhorar o acesso

Assembleia pública em Palhoça

Aniversário da SC Transplantes

Blumenau conquista título

O Programa Estrada Boa, 
criado e lançado pelo go-
vernador Jorginho Mello, 
completou um ano. E 
os números neste perí-
odo mostram um salto 
de qualidade nas rodo-
vias estaduais: houve 
um aumento de 23% nos 
segmentos rodoviários 
considerados ótimos e 
bons. Em julho de 2023, 
o percentual de rodovias 
estaduais avaliadas como 
ótimas ou boas era de 27% 
da malha pavimentada. 
Um ano depois, em julho 
de 2024, este índice saltou 
para 50% da malha rodo-

viária estadual, fruto dos 
investimentos consisten-
tes e históricos do Progra-
ma Estrada Boa, o maior 
da história rodoviária de 
Santa Catarina.
A meta do governo, por 
meio da Secretaria de 
Estado da Infraestrutura, 
para 2025, é chegar a 73% 
da malha em estado óti-
mo ou bom. 
No período de pouco 
mais de um ano, estão em 
recuperação 1.000 quilô-
metros de rodovias, sem 
contar os segmentos que 
estão com implantação 
asfáltica.

A taxa de desocupação 
em Santa Catarina caiu 
de 3,2% para 2,8% na pas-
sagem do 2º para o 3º tri-
mestre de 2024, segundo 
dados da PNADC Trimes-
tral divulgados pelo IBGE 
nesta sexta-feira, 22. As-
sim, Santa Catarina atin-
giu o menor percentual 
de desocupação dos últi-

mos 10 anos, consolidan-
do o bom momento da 
economia catarinense. Já 
no cenário nacional, Santa 
Catarina possui a terceira 
menor taxa, atrás apenas 
de Rondônia, com 2,1%, 
e do Mato Grosso, com 
2,3%. A média brasileira 
ficou em 6,4% no mesmo 
período.

As propostas que visam 
a coordenação integra-
da entre os Estados para 
melhorar o acesso e os 
serviços de saúde pública 
foram inseridas na Carta 
de Florianópolis. 
O documento foi assina-
do pelos governadores e 
representantes dos sete 
estados que compõem o 
Consórcio de Integração 

do Sul e Sudeste (COSUD) 
na manhã deste sábado, 
23. Ele traz o resultado dos 
debates do 12º COSUD, 
com as diretrizes formu-
ladas e medidas a serem 
adotadas pelos grupos te-
máticos e acordadas en-
tre os estados. 
O evento ocorreu no Cos-
tão do Santinho, em Flo-
rianópolis.

Na próxima terça-feira, 26 
de novembro, o Comitê 
Cubatão e Madre e o Ins-
tituto Água Conecta, liga-
dos à Secretaria de Meio 
Ambiente e da Economia 
Verde, promovem uma 
assembleia pública para 
debater o enquadramen-
to dos rios e aquíferos das 
Bacias Hidrográficas do 
Rio Cubatão e Rio da Ma-

dre. 
O evento, que acontecerá 
na Prefeitura de Palhoça, 
busca estabelecer, de for-
ma colaborativa, as metas 
de qualidade da água e os 
usos permitidos, garan-
tindo a proteção e a sus-
tentabilidade dos recur-
sos hídricos na região. 
O encontro é aberto ao 
publico. 

Sentimento de gratidão 
e muita emoção tomou 
conta da homenagem à 
Central Estadual de Trans-
plantes de Santa Catarina 
(SC Transplantes), vincula-
da à Secretaria de Estado 
da Saúde (SES), que ocor-
reu na Assembleia Legis-
lativa, na noite de sexta-
-feira, 22. 
Estiveram presentes no 

evento profissionais de 
saúde, famílias doadoras, 
transplantados, institui-
ções e pessoas envolvidas 
com a causa. 
O evento foi realizado no 
Plenário Deputado Osni 
Régis, e marcou os 25 
anos do sistema catari-
nense, que é 100% regula-
do e baseado em critérios 
técnicos.

No último dia de compe-
tições dos Jogos Abertos 
de Santa Catarina, Blu-
menau foi confirmada 
como a grande campeã 
geral com a somatória de 
210 pontos, contra 193 de 
São José o vice-campeão 
e Itajaí que completou o 
pódio final com 139 pon-
tos. A última vez que Blu-

menau conquistou o títu-
lo do Jasc foi em 2021, em 
São José. Nesta edição de 
Concórdia, o município 
contou com uma delega-
ção de número recorde, 
participando de todas 
as 31 competições e en-
cerrando o evento com o 
principal troféu do espor-
te catarinense.

Roberto Zacarias/Secom

Melhora atribuída ao Programa Estrada Boa

Rodovias ótimas e boas 
saltam de 27% para 50%

Obra sela acordo entre PR 
e SC por território marítimo

Uma discussão judicial que 
se arrasta desde 1991 ligada a 
disputas territoriais marítimas 
entre o Paraná e Santa Catari-
na, e que também afeta a distri-
buição de royalties de explora-
ção de petróleo, foi finalmente 
resolvida graças a um acordo 
selado entre os governadores 
Carlos Massa Ratinho Junior 
e Jorginho Mello. O anúncio 
foi feito nesta sexta-feira (22) 
durante a participação dos dois 
governadores no 12º encontro 
do Consórcio de Integração Sul 
e Sudeste (Cosud), que aconte-
ce em Florianópolis.

O tema em questão está 
em tramitação na Ação Cível 
Originária (ARO) 444, no Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
por iniciativa do governo catari-
nense, que alegava erros de cál-
culos do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
na divisão territorial no trecho 
marítimo entre os dois estados. 
Essa avaliação errônea teria fei-
to com que o Paraná recebesse 
indevidamente, ao longo de 
anos, recursos repassados pela 
Petrobras na forma de royalties 
para a exploração de campos 
de petróleo na região, mas que 
deveriam ter sido pagos a Santa 
Catarina.

Em 2020, os ministros do 
STF decidiram por maioria 
dar razão ao pleito catarinense, 
determinando o ressarcimento 
dos valores devidos. O cálculo 
exato ainda precisa ser referen-
dado, mas a estimativa é de que 
ele varie entre R$ 200 milhões 
e R$ 300 milhões. Independen-
temente disso, o Governo do 
Paraná já se comprometeu com 
a quitação das pendências.

Segundo Ratinho Junior, 
o acordo selado agora põe fim 

à disputa de mais de três dé-
cadas com uma solução que 
beneficia ambos os estados, 
além de antecipar a aplica-
ção dos recursos na forma de 
obras estruturantes. “Havia 
uma solução proposta para 
que Santa Catarina recebes-
se esses recursos na forma de 
precatórios em até dez anos, 
então eu propus ao governa-
dor Jorginho que nós ante-
cipássemos esse pagamento 
por meio de investimentos em 

infraestrutura que beneficiem 
os dois estados”, afirmou o go-
vernador do Paraná.

A expectativa é de que o 
anúncio da obra a ser execu-
tada com esse dinheiro seja 
anunciada nos próximos dias 
após a conclusão da avaliação 
técnica que está sendo feita de 
forma integrada pela Secretaria 
de Infraestrutura e Logística do 
Paraná e a Secretaria da Infraes-
trutura e Mobilidade de Santa 
Catarina.

Ação visa encerrar briga jurídica de mais de 30 anos 
Roberto Dziura Jr/ AEN

Governadores Carlos Massa Ratinho Junior e Jorginho Mello firmaram acordo

O governo do Estado pro-
moveu neste sábado (23/11) o 
RS Day, em Pequim, como par-
te da missão oficial ao Japão e à 
China. O evento, realizado no 
Hotel St. Regis, foi integrado 
ao III Fórum sobre Desenvol-
vimento Sustentável da Cadeia 
de Comércio Internacional e 
ao III Fórum de Cooperação 
Econômica e Comercial Chi-
na-Brasil. Liderado pelo go-
vernador Eduardo Leite, o RS 
Day destacou as potencialida-
des econômicas e as iniciativas 
de sustentabilidade do Estado 
para avançar em parcerias com 
investidores chineses. 

A programação começou 
com discursos do governador 
Eduardo Leite e do presiden-
te no Brasil do Conselho da 
China para a Promoção do 
Comércio Internacional (CC-
PIT), Guo Yinghui. Durante 
sua fala, Guo elogiou o Estado 
e reforçou o interesse da Chi-
na em ampliar relações com 
os gaúchos. “O Rio Grande 
do Sul tem se destacado como 
um Estado brasileiro atrativo 

para investimentos. Vejo gran-
des oportunidades para for-
talecermos nossas relações e 
construirmos parcerias sólidas”, 
destacou.

Eduardo Leite ressaltou a 
importância do evento para 
aproximar o Rio Grande do Sul 
do mercado chinês e enfatizou 
o papel estratégico da China 
como maior parceiro comer-
cial do Estado. “O RS Day é 
uma vitrine para mostrarmos 
as potencialidades do Estado. 
A China é o principal destino 

das exportações do Estado e es-
tamos trabalhando aprofundar 
a relação em áreas como agri-
cultura, desenvolvimento sus-
tentável, infraestrutura e inova-
ção”, afirmou o governador.

Durante o evento, secre-
tários estaduais apresentaram 
os principais setores econômi-
cos e projetos estratégicos do 
Estado. A secretária do Meio 
Ambiente e Infraestrutura, 
Marjorie Kauffmann, destacou 
os avanços do Estado na pro-
dução de energias renováveis, 

como eólica e hidrogênio ver-
de, reforçando a oportunidade 
para investimentos em pro-
jetos no litoral gaúcho. Clair 
Kuhn, secretário de Agricultu-
ra, Pecuária, Produção Susten-
tável e Irrigação, falou sobre o 
potencial do agronegócio gaú-
cho, com ênfase na produção 
de grãos e proteína animal de 
alta qualidade.

Em seguida, o secretário 
Ronaldo Santini abordou os 
atrativos turísticos do Estado, 
desde a Serra Gaúcha até as 
tradições culturais que conec-
tam o Rio Grande do Sul ao 
mercado internacional. Já o se-
cretário de Reconstrução Gaú-
cha, Pedro Capeluppi, destacou 
projetos em andamento, como 
a modernização de rodovias e 
portos, essenciais para fortale-
cer a logística de exportação do 
Estado. Ernani Polo, secretário 
de Desenvolvimento Econômi-
co, apresentou iniciativas para 
fortalecer a cadeia de suprimen-
tos automotiva, com foco em 
veículos elétricos e tecnologias 
sustentáveis. 

RS Day: parcerias com a China
 Maurício Tonetto/Secom

vento destacou as potencialidades do Estado 


